

AGOSTO 2024

BOLETÍN DE LA CASA ANUNCIACIÓN

¡GRACIAS!

Gracias a nuestra comunidad cercana y lejana (ex voluntarios y miembros de la comunidad, funcionarios electos, líderes y congregaciones religiosas, organizaciones de defensa legal y sin fines de lucro, y más) por la gran solidaridad con la Casa Anunciación en los últimos meses mientras enfrentamos litigios sin precedentes del Procurador General de Texas.

Fundada en 1978, la Casa Anunciación comenzó como una humilde reunión de personas unidas por el deseo de experimentar el Evangelio más profundamente. Durante 46 años hemos continuado con esta tradición. Nuestra visión de acoger a los refugiados y vivir la solidaridad con los pobres se ha enfrentado a desafíos durante este tiempo, pero también ha sido una fuente de esperanza, alegría y determinación. A pesar de los recientes desafíos a nuestra misión y trabajo, seguimos centrados en acompañar a los pobres en la migración y ser testigos de su lucha.

El ataque del Procurador General a la Casa Anunciación es parte de un contexto más amplio de esfuerzos para dismantelar el asilo, separar familias y criminalizar a los migrantes, así como a quienes los ayudarían. Necesitamos urgentemente que todas las voces hablen por los más vulnerables entre nosotros. Actuando con solidaridad y aferrándose a la fe, el cambio es posible. ¡Si se puede!

En esta edición:

- Pg. 1: Gracias!
- Pg. 2: Línea de Tiempo del Litigio
- Pg. 4: Comunicados de prensa y declaraciones de apoyo
- Pg. 6: Cobertura de prensa y editoriales recientes
- Pg. 7: Cimentado en la Buena Nueva
- Pg. 9: Apoye nuestro trabajo

Línea de Tiempo del Litigio Reciente

En febrero del 2024, el Fiscal General del Estado de Texas inició un litigio en contra de Casa Anunciación que amenazó con revocar nuestra licencia para operar en el estado de Texas. Este litigio continúa activo. Abajo se desglosan los eventos:

7 feb. 2024

Sin previo aviso, representantes de la Oficina de la Fiscalía General Estatal de Texas se presentaron en Casa Anunciación para solicitar un Solicitud para Examinar (RTE por sus sigas en Inglés) demando ingreso a Casa Anunciación y la entrega de una amplia gama de expedientes relacionadas con la operación. Casa Anunciación negó el acceso y los documentos a dichos representantes, solicitando 30 días para responder al RTE. La Fiscalía respondió que solamente se otorgarían 24 horas para entregar los expedientes solicitados.

8 feb. 2024

Casa Anunciación consultó formalmente a las Cortes que indicara cuáles eran los documentos a los cuales estaría legalmente obligada a entregar. Se nos otorgó una Orden de Restricción Provisional (TRO por sus siglas en inglés) en contra de la Fiscalía Estatal en lo que se procedía con la revisión.

16 feb. 2024

La Fiscalía General del Estado ingresó una reconvenición acusando a Casa Anunciación, por primera vez, de operar como una “casa de seguridad” para la trata de personas. Dicho documento reveló que el propósito real del RTE era investigar a Casa Anunciación por estos supuestos cargos. El Fiscal General buscaba revocar la licencia de operación de Casa Anunciación en el Estado de Texas bajo el sustento de su negativa por cumplir de inmediato con el RTE.

23 feb. 2024

Casa Anunciación sostuvo una conferencia de prensa atendiendo dicho litigio. Fue acompañada por varios líderes locales tales como la Congresista Verónica Escobar, Congresista Estatal Joe Moody, el Juez Ricardo Samaniego, el Alcalde Oscar Leeser y líderes religiosos de la Diócesis Católica de El Paso y del Templo Monte Sinai.

7 mar. 2024

La primera audiencia de la demanda del Fiscal General de Texas contra Annunciation House se llevó a cabo en la 205ta Corte de Distrito, supervisado por el juez Francisco Domínguez. El director de Annunciation House, Rubén García, testificó en la audiencia.

11 mar. 2024

El Juez Francisco Domínguez de la 205ta Corte de Distrito, emitió una orden a favor de Casa Anunciación, boqueando la citación de la Fiscalía. El Juez aclaró que “los esfuerzos por pisotear por encima de Casa Anunciación, sin consideración de los procesos legales, hace cuestionar los verdaderos motivos por los que la Fiscalía General intenta prevenir que Casa Anunciación provea servicios sociales y humanitarios”. Añadió que “hay una preocupación creíble y genuina de que las acciones por impedir la operación de Casa Anunciación en Texas hayan sido premeditadas”.

8 mayo 2024

El Fiscal General solicitó una Orden Judicial Provisional en respuesta a la decisión del Juez Domínguez. Reiteró su solicitud por frenar la operación de Casa Anunciación durante la duración del litigio y repitió su alegato de que Casa Anunciación opera ilegalmente como casa de seguridad en la trata de personas. Casa Anunciación presentó formalmente su respuesta el 24 de mayo del 2024.

17 jun. 2024

La segunda audiencia del litigio se llevó a cabo en la 205ta Corte de Distrito, una vez más ante el Juez Francisco Domínguez. El Fiscal General solicitó que Casa Anunciación fuese clausurada. Jerry Wesevich, abogado por Casa Anunciación, respondió que las alegaciones de la Fiscalía eran “puras tonterías” y solicitó medidas cautelares protegiendo Casa Anunciación de futuras peticiones irrazonables.

2 jul. 2024

El Juez Francisco Domínguez dictó una segunda sentencia a favor de Casa Anunciación otorgando juicio sumario aceptando todas las medidas cautelares y declaratorias que había solicitado Casa Anunciación, incluyendo:

- Que la citación entregada a Casa Anunciación fuese nula e inaplicable;
- Que se dejara establecido que la Fiscalía General del Estado no siguió el proceso judicial adecuado bajo la Cuarta Adenda para citatorios administrativos;
- Que Casa Anunciación tuviese el derecho a un alivio declarativo de futuros hostigamientos por parte de la Fiscalía General Estatal.

“El registro ante esta Corte deja en claro que la solicitud de la Fiscalía General por examinar documentos de Casa Anunciación **fue un pretexto para justificar el hostigamiento a los empleados y huéspedes de dicha institución.**

“Esta Corte previamente expresó su preocupación por el hecho de que el Fiscal General no identificó desde un inicio qué leyes se creían estar violando. De hecho, el registro ante esta Corte ahora establece que **el Fiscal General buscaba evidencia de alguna actividad criminal desde un inicio. Esto es indignante e intolerable.**”

-Juez Francisco Domínguez, 205ta Corte de Distrito, 2 julio 2024

15 jul. 2024

La Fiscalía General anunció que apelaría la sentencia del Juez Domínguez.

El Concejo de Dirección de Casa Anunciación extiende su más profundo agradecimiento al equipo legal, incluido Jerry Wesevich, Peter McGraw, y Amy Warr, por su defensa y asesoramiento durante estos hechos.

Comunicados de prensa y declaraciones de apoyo

Estamos agradecidos con los cientos de aliados que han expresado su apoyo a la Casa Anunciación en las últimas semanas, y con los periodistas que han amplificado este tema y considerado sus ramificaciones más allá de la Casa Anunciación.

A continuación se presenta una selección de artículos periodísticos recientes y declaraciones de apoyo al litigio:

COMUNICADOS DE PRENSA

- [Comunicado de prensa del Fiscal General de Texas, anunciando demanda contra Annunciation House, 21 de febrero 2024](#)
- [Comunicado de prensa de la Casa Anunciación, 21 de febrero 2024](#)
- [Conferencia de prensa de la Casa Anunciación, 23 de febrero 2024](#)

Comentarios de Rubén García de la conferencia de prensa del 23 de febrero:

"¿Por qué estamos aquí? Lo que nos reúne esta mañana no es una discusión sobre las condiciones del país que empujan a la gente a huir de su país. No se trata de una discusión sobre cómo debería ser la política de inmigración. No se trata de hacer campaña electoral; no se trata de un candidato u otro. De lo que se trata es de seres humanos que han llegado, que ahora están frente a nosotros, que ahora están en nuestra comunidad. Y surge la pregunta: ¿cómo respondemos a estos seres humanos?"

Durante más de 46 años, hemos dado la bienvenida a los refugiados bajo todas las administraciones políticas, en todos los momentos. La gente ha seguido llamando a nuestra puerta y nosotros hemos estado abriéndola y brindándoles hospitalidad. Las cifras ahora se cuentan por cientos de miles a lo largo de esos 46 años de historia. Hemos sido muy afortunados de poder contar con comunidades religiosas en El Paso y Nuevo México, y fuera de El Paso, que también han dado un paso adelante y han dicho: "Lo que estamos llamados a hacer es dar la bienvenida a los refugiados". Estamos hablando de cosas muy básicas: darles un lugar donde dormir, comida para comer, lugares para ducharse y asearse, ayudarlos a establecer contacto con sus familias que pueden recibirlos.

Desde 2014, hemos dado la bienvenida a decenas de miles de refugiados que la Patrulla Fronteriza, ICE, y el Departamento de Seguridad Nacional procesaron y tuvieron que liberar sin ningún lugar donde liberarlos. Nos preguntaron a nosotros y a la coalición de comunidades religiosas si los recibiríamos. Hemos estado haciendo esto en un momento de gran cobertura de prensa sobre los cientos, e incluso miles, de familias que se encontraron en las calles alrededor de la Iglesia del Sagrado Corazón cuando las temperaturas bajaron mucho.

De esto se trata este momento, y hay personas que han decidido que esto debería ser ilegal. Personalmente, me sorprende que se utilicen palabras como "contrabando" para llamar a nuestras casas de hospitalidad "casas de seguridad". ¿No hay vergüenza en referirse a las casas de Dios, casas de hospitalidad, como casas de seguridad?

Así que nos reunimos ahora para comenzar el esfuerzo de responder a la intención de cerrar las casas de hospitalidad, empezando por Annunciation House. Es una advertencia a otras entidades que también realizan el trabajo de hospitalidad, de que muy bien podrían ser las siguientes".

DECLARACIONES DE APOYO

- Representante de EE. UU. Veronica Escobar (D-El Paso), 21 de febrero 2024

“Las acusaciones que hace el fiscal general de Texas, Ken Paxton, son escandalosas y las tácticas que se están empleando... recuerdan los abusos de poder que se emplearon durante algunos de los períodos más oscuros de la historia estadounidense.” -Representante de EE. UU. Veronica Escobar

- Obispo Mark J. Seitz, Diócesis Católica de El Paso, 22 de febrero 2024

“Actualmente estamos presenciando una creciente campaña de intimidación, miedo y deshumanización en el estado de Texas, caracterizada por alambres de púas, nuevas leyes severas que penalizan el acto de buscar seguridad en nuestra frontera y la persecución de quienes ofrecen ayuda como respuesta de fe.” -Bishop Mark Seitz

- Conferencia Católica de Obispos de Texas, 23 de febrero 2024
- Declaración de liderazgo conjunto de Maryknoll, 23 de febrero 2024

“Vemos en la frontera entre Estados Unidos y México décadas de negligencia por parte del gobierno de Estados Unidos para proporcionar un proceso migratorio seguro, ordenado y humano, y ahora respuestas cada vez más agresivas por parte del estado de Texas que no solo castigan a los migrantes por el simple acto de buscar seguridad, sino que también atacan a quienes ofrecen ayuda como respuesta de fe.” -Liderazgo Conjunto Maryknoll

- Red de voluntarios católicos, 23 de febrero 2024
- Más de 150 organizaciones se solidarizan con la Casa Anunciación y denuncian los ataques de Texas a la ayuda humanitaria, 26 de febrero 2024
- Comité Ejecutivo de la Conferencia Católica de Obispos de California, 27 feb. 2024

“El hecho de que el Procurador General afirme que la organización sin fines de lucro es responsable de ‘empeorar la inmigración ilegal’ demuestra una falta de comprensión fundamental de la gravedad de la inmigración como una preocupación humanitaria y ataca injustamente a un socio de larga data en los esfuerzos de ayuda”. - Comité Ejecutivo de la Conferencia Católica de Obispos de California

- Coalición inter-religiosa para la inmigración: Más de 430 grupos y líderes religiosos expresan su solidaridad con la Casa Anunciación, 4 de marzo de 2024

“La decisión del Procurador General Paxton de atacar a la Casa Anunciación mediante acciones legales, con el objetivo final de cerrarla, está diseñada para intimidar a otras organizaciones religiosas y seculares que brindan servicios humanitarios esenciales a personas que buscan seguridad en Texas”. -Coalición Inter-religiosa de Inmigración

- Conferencia de Obispos de la Iglesia Evangélica Luterana de América (ELCA), 4 de marzo 2024

“Hacemos un llamamiento a los responsables de las políticas para que den prioridad a la protección y el cuidado de los migrantes, especialmente los niños y las familias, y para que trabajen en pos de soluciones humanas y justas para abordar las causas profundas de la migración. Como personas de fe, estamos llamados a acoger al extranjero y a amar a nuestro prójimo como a nosotros mismos”. - Conferencia de Obispos de la ELCA

- Provincia de Ohio de las Hermanas de Notre Dame de Namur, 6 de marzo 2024
- Enfermeras Unidas Nacionales, 18 de marzo 2024

Cobertura de prensa y editoriales recientes

Continúe leyendo para más análisis sobre lo que significa el litigio del Fiscal General de Texas para los derechos de los inmigrantes, y cómo podría afectar a otros refugios, iglesias y organizaciones sin fines de lucro que asesoran por las comunidades marginadas.

La Casa Anunciación advierte que Texas AG podría apuntar a otras ONG para ayudar a migrantes, El Paso Matters, 23 de febrero 2024

El Santo de la Frontera de El Paso negocia una nueva realidad, The New Yorker, 23 de febrero 2024

He sido voluntario en la Casa Anunciación. El fiscal general de Texas está completamente equivocado, National Catholic Reporter, 28 de febrero 2024

Juez sugiere que Paxton tiene “motivos políticos ocultos” en el caso de la Casa Anunciación, El Paso Matters, 7 de marzo 2024

Ken Paxton confunde las enseñanzas católicas con “mandamientos bohemios”, Texas Monthly, 9 de mayo 2024

Juez de El Paso bloquea el intento del fiscal general de Texas, Ken Paxton, de cerrar la Casa Anunciación, El Paso Matters, 11 de marzo 2024

¿Son realmente las organizaciones católicas sin fines de lucro las culpables de la crisis migratoria en la frontera?, America Magazine, 14 de mayo 2024

El Papa Francisco califica de "locura" los intentos de cerrar la frontera sur, The Hill, 19 de mayo 2024

Investigaciones: Cómo Ken Paxton está ampliando los límites de las leyes de protección al consumidor para perseguir objetivos políticos, The Texas Tribune, 30 de mayo 2024

Los grupos religiosos que ayudan a los migrantes se convierten en objetivo de los extremistas, The New York Times, 2 de junio 2024

Este líder católico alberga a inmigrantes. Texas dice que dirige 'escondites.' The Washington Post, 6 de junio 2024

Juez de El Paso rechaza los esfuerzos "escandalosos e intolerables" de Ken Paxton para cerrar los refugios de Annunciation House, El Paso Matters, 2 de julio 2024

Cómo Texas sigue investigando a los grupos que apoya a migrantes en la frontera después de la orden mordaz de un juez, Associated Press, 5 de julio 2024

Cimentado en la Buena Nueva

Fr. Bill Morton, SSC

Las primeras veces que celebré la Eucaristía con la comunidad de voluntarios de Casa Anunciación, me llamó la atención que el Evangelio siempre era Mateo 25:35. Consciente de que Rubén no desperdicia palabras, caí en cuenta que es porque ¡aún no hemos captado el mensaje! ¿Por qué darle la vuelta a la página si aún no hemos comprendido la primera? El mensaje de Mateo está en el corazón del Evangelio y es el criterio último para ser un auténtico seguidor de Jesús; un ser humano auténtico: tuve necesidad y tú ¿respondiste o no? Punto. Fui forastero y tú ¿me recibiste o no?; tuve hambre y tú ¿me diste de comer o no? Toda práctica religiosa o expresión de fe encuentra, hasta cierto punto, su significado en que nos empodera para amar al prójimo. Pero ¿Por qué?

Jesús revela en este mandamiento un misterio aún más profundo que el de la Santísima Trinidad: Estamos creados a imagen y semejanza de Dios y, por ende, somos hermanos y hermanas de la misma familia y responsables los unos de los otros. Comportarnos de otra manera es cometer el pecado de Caín quien, cuando fue cuestionado por Dios “¿Dónde está tu hermano?”, genera la gran negación basada en el remordimiento. “¿Acaso soy el guardián de mi hermano?”. “Sí, ¿dónde está?”

Si, como se escribe en la novela de Les Miserables, “Amarse los unos a los otros es ver el rostro de Dios”, entonces servir los unos a los otros es también servir a Dios y acogerlo y romper el pan con Dios. Es convivir con la fuente misma de nuestra existencia.

Amar al prójimo y recibir al forastero no es una actividad más, sino el propósito mismo por el cual existimos. Es el camino a la plenitud humana, a la felicidad, al propósito, es el nacimiento de la comunidad, una nueva humanidad, la restauración de nuestro planeta, un mundo nuevo. Nuestra falla por obedecer este mandamiento universal del Creador es lo que ha llevado a la injusticia global, la guerra, el conflicto, odio, corrupción y la destrucción misma de nuestro Hogar en Común.

Pero no es demasiado tarde. Podemos empezar de nuevo a escuchar Mateo 25. El cambio es oneroso, doloroso, arriesgado, pero liberador. Nuestros encuentros con los migrantes y refugiados nos revela verdades dolorosas de nuestro estilo de vida, valores, fe y el costo que implica sentirnos cómodos y seguros.

Amar al prójimo, especialmente al más vulnerable, no es un camino más entre tantos. Es el único sendero que conduce a auténtica libertad, alegría y paz, porque es la única manera en que creamos una comunidad auténtica en la que podemos vivir como hermanos y hermanas en apego a los planes de nuestro Creador, encontrando propósito y poniendo todo lo demás en perspectiva.

Mientras no “entendamos” Mateo 25, estamos perdidos. Una vez que lo hagamos propio, nos habremos encontrado; una nueva luz vendrá al mundo; la nueva creación está al alcance.



Foto por Cynthia Gonzalez, 2 de febrero 2024

Apoye nuestro trabajo

La Casa de la Anunciación no podría funcionar sin la generosidad de nuestra comunidad, cercana y lejana. Nuestras casas se sostienen totalmente gracias a las contribuciones espontáneas y gratuitas de individuos, grupos y comunidades de fe.

Ven a ser voluntario con nosotros

Annunciation House está dirigida por voluntarios que se comprometen a vivir una experiencia de servicio y solidaridad transformadora. Algunos de nuestros voluntarios son miembros de la comunidad local, mientras que otros vienen por un tiempo a vivir y trabajar en nuestras casas de hospitalidad. Los voluntarios forman una comunidad muy unida: además de vivir y trabajar juntos, se reúnen todas las mañanas para reflexionar; se toman un tiempo juntos cada mes para relajarse y divertirse; y a menudo forman amistades que duran toda la vida.

Annunciation House está buscando con entusiasmo voluntarios a largo plazo (un año o más) y a corto plazo (dos semanas o más) para brindar hospitalidad a migrantes y refugiados en El Paso, TX. Damos la bienvenida tanto a voluntarios locales de El Paso, Juárez, y Las Cruces como a personas de fuera de la ciudad que puedan comprometerse por al menos dos semanas. ¡Visite nuestro [sitio web](#) para obtener más información!

Donar

En este momento, principalmente solicitamos donaciones monetarias. Las donaciones monetarias sin restricciones permiten que la Casa responda rápida y ágilmente a las necesidades cambiantes en la frontera, compre los suministros que más necesitan nuestros huéspedes y limite el desperdicio.

La Casa Anunciación es una organización 501(c)3; todas las donaciones son deducibles de impuestos. Las donaciones financieras se pueden hacer en línea con una tarjeta de crédito a través de [este sitio de PayPal](#). Los cheques a nombre de la Casa Anunciación pueden enviarse por correo a:

Annunciation House
P.O. Box 11189
El Paso, TX 79995-1189



ANNUNCIATION HOUSE

www.annunciationhouse.org